



El autismo y la información

Hoy es Día Mundial de Concientización sobre el Autismo y en Sinaloa el DIF calcula que hay 7 mil menores de 0 a 14 años de edad con este diagnóstico; familiares señalan la falta de información sobre esta condición. **Culiacán 1B**



Foto: Noroeste / Marcos Ortíz



SCORE DEBUT DOMINANTE
El sinaloense Julio Urías lanza cinco innings en blanco, en las que poncha a siete, en su primera salida de la temporada. **3D**

Gobierno del Estado

Ahorran \$1,508 millones con plan de austeridad

KAREN BRAVO

Tras dos años de la publicación del decreto de austeridad, el Gobernador Quirino Ordaz Coppel informó del ahorro aproximado de mil 508 millones de pesos en diversos rubros de su administración.

“En comparación con el promedio de los últimos tres años de la administración anterior”, detalló el Mandatario estatal.

Acompañado por el Secretario de Administración y Finanzas, Carlos Ortega Carricarte, Ordaz Coppel explicó que los ahorros en su gobierno han sido en rubros de prestaciones y compensaciones, contratación de personal, recursos materiales y arrendamientos.

Detalló que en prestaciones y compensaciones hubo un ahorro de 410 millones de pesos. Adicionalmente se redujeron los gastos en 66 millones de pesos en la contratación de personal por servicios profesionales asimilados a salarios y por honorarios.

Explica el Gobernador Quirino Ordaz Coppel que los recursos ahorrados fueron destinados a pago de pasivos y a la ampliación de programas de salud y asistenciales



El Gobernador Quirino Ordaz Coppel y el Secretario de Administración y Finanzas, Carlos Ortega Carricarte.

El Estado además ahorró 305 millones de pesos en recursos materiales como agua luz, telefonía; 532 millones de pesos en arrendamientos y reparación de equipo; y 194 millones de pesos de ahorro en viáticos de personal.

Los recursos que ahorró el Gobierno del Estado con el plan de austeridad fueron destinados al pago de pasivos y ampliación de programas asistenciales, explicó el Gobernador.

“Los recursos economizados

durante estos años nos han permitido amortizar pasivos vigentes al inicio de la administración, de maestros federales y estatales tanto activos como jubilados por un importe de 545 millones de pesos.

“Adicionalmente se han invertido más de 300 millones de pesos en la construcción, mantenimiento y equipamiento de unidades médicas”.

En el análisis de los recursos también cancelaron 870 plazas que estaban autorizadas, en las cuales algunas arrojaron irregularidades como posibles casos de “aviadores”, detalló el Secretario de Administración y Finanzas. “Se encontró algún personal que incluso una vez que ingresaron, una vez que inició la administración ellos mismos se dieron de baja, algunos ya no regresaron a

LOS AHORROS

\$532 MILLONES en arrendamiento

\$410 MILLONES en prestaciones y compensaciones

\$305 MILLONES en pago de servicios (luz, agua, celulares)

\$194 MILLONES en viáticos al personal

\$66 MILLONES en no contratación de servicios profesionales

sus funciones, entonces podemos suponer que o ya no quisieron seguir laborando o simplemente no estaban laborando en su puesto de trabajo y se iban de baja.

“Sí fue en algunos casos donde consideramos que pudiera ser que no estaban haciendo su labor y por eso se dieron de baja estas personas”.

Ordaz Coppel no solamente anunció el ahorro de recursos con el plan de austeridad, agregó que con la estrategia de la plataforma Ciudadano Digital alcanzaron 818 mil 496 trámites que se realizaría cada uno en un promedio de cuatro horas, ahorrándole a los ciudadanos 3.3 millones de horas.



La central de ciclo combinado en Choacahuí, Ahome, venderá toda la energía producida a la CFE.

INVERSIÓN DE DLS. 400 MILLONES

Iniciará planta eléctrica operaciones el día 30

CARLOS BOJÓRQUEZ

AHOME. A tres años de haber ganado la licitación, la empresa Iberdrola espera poner en operación a finales de este mes la central eléctrica de ciclo combinado que se ubica en las inmediaciones del poblado Choacahuí.

“Es una planta que está finalizando su construcción, ya está en fase de pruebas, y prácticamente el 30 de abril estaríamos entrando en la operación comercial, todo apunta a que así se va a dar”, reveló el jefe de la central, Juan Pablo Galindo del Valle.

“Es una planta de ciclo combinado que utiliza gas natural para funcionar, va a producir 895 megawatts y el 100 por ciento de la energía es para la CFE”.

En este sentido, se le preguntó al directivo si ya están recibiendo gas natural para la operación de la planta.

“Sí, ya estamos recibiendo gas natural”, respondió.

La empresa de origen español, líder en el sector energético y que tiene presencia en México desde hace 20 años, se adjudicó en abril de 2016 el proyecto 42 CC Noroeste ‘Topolobampo 2’, que representa una inversión que ronda los 400 millones de dólares.

Iberdrola venderá toda la energía que produzca desde esta instalación a la Comisión Federal de Electricidad, mediante un contrato a 25 años con cargos fijos de

A DETALLE

- Central eléctrica de ciclo combinado.
- La inversión ronda los 400 millones de dólares.
- Está ubicada en las inmediaciones del poblado Choacahuí.
- La empresa Iberdrola es la encargada del proyecto.
- Se prevé que entre operación a finales de este mes.

capacidad y cargos por energía.

Como parte del proyecto, Iberdrola se comprometió a ejercer un paquete de obra social por un monto de 20 millones de pesos, las cuales fueron definidas a partir de una evaluación de impacto social realizada en 2015 por la UNAM y CFE, con el objetivo de cubrir necesidades en materia de infraestructura pública, salud, educación, así como usos y costumbres de las comunidades indígenas.

De ese paquete de obra social, correspondieron 12 millones de pesos para comunidades del municipio de Ahome: San Miguel Zapotitlán, Juricahuí, Choacahuí y Zapotillo; y 8 millones para comunidades del municipio de El Fuerte: Téroque Viejo y Mochicahuí.

Este fin de semana se cubrió la totalidad de ese paquete de obra social, con la restauración del centro ceremonial de Mochicahuí.

SEGUNDO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES

Llaman a cambio de fondo en el Poder Legislativo

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Con un llamado a la modernización del Poder Legislativo, se inició este día el segundo periodo ordinario de sesiones de la 63 Legislatura de Sinaloa.

Graciela Domínguez Nava, coordinadora de la mayoría de Morena y líder de la Junta de Coordinación Política, se pronunció por abrir el debate en torno a los cambios en esta institución del Estado.

Y recordó que está pendiente una nueva Ley Orgánica, en la que esperan construir consensos.

El segundo periodo ordinario abarca del 1 de abril al 31 de julio de 2019.

Una de las principales críticas hacia este poder, ahora bajo el control de la mayoría de Morena, es el alto rezago legislativo existente, con cerca de 500 iniciativas sin dictaminar.

Temas como el de las desapariciones forzadas, las uniones entre personas del mismo sexo, la protección a periodistas y defensores de derechos humanos, entre otros, aún no se discuten.

En la tribuna Domínguez Nava presentó un informe de la Diputación Permanente, que ejerció funciones entre el 1 de febrero al 31 de marzo.

En este marco puso a debate el papel que juega la Permanente, que ha sido incluso eliminada en muchas legislaturas del país.



Ayer arrancó el segundo periodo ordinario de sesiones de la 63 Legislatura de Sinaloa.

Tema pendiente

Graciela Domínguez Nava reconoció que uno de los asuntos pendientes es precisamente la revisión jurídica del Poder Legislativo.

Correspondió a Marco César Almaral Rodríguez, presidente de la Mesa Directiva, abrir el segundo periodo ordinario de sesiones del primer año de ejercicio constitucional.

En representación del Gobernador Quirino Ordaz Coppel estuvo presente Gonzalo Gómez Flores, Secretario General de Gobierno, así como Enrique Inzunza Cázarez, presidente del Supremo Tribunal de Justicia.

LEA HOY

Partidos políticos en Sinaloa: descifrando el laberinto

VLADIMIR RAMÍREZ 6A

EXIGIMOS JUSTICIA

PARA NUESTROS PERIODISTAS AGREDIDOS NOMBRE

1817 DÍAS DE IMPUNIDAD ?



7 503014 294012